

item 5

Déclaration Orale du Centre Zagros pour les Droits de l'Homme sur la situation des Kurdes en Iran,

11^{ème} forum sur les questions relatives aux minorités
30 novembre 2018,

Madame la présidente,

Le forum a pour thème les minorités apatrides. Mais, pour les Kurdes d'Iran, de nationalité iranienne, cela n'a pas suffi pour les protéger de la répression sévère. Plus de 12 millions de Kurdes d'Iran souffrent depuis longtemps d'une discrimination profondément enracinée. Des dizaines de militants kurdes ont été exécutés cette année et des centaines de civils travaillant dans la région frontalière du Kurdistan iranien ont été tués ou blessés par les Forces de sécurité frontalière iraniennes et aucun responsable iranien n'a été tenu pour responsable de ces violations quotidiennes. Les régions kurdes ont été économiquement négligées, ce qui a entraîné une pauvreté persistante.

L'utilisation de la langue kurde dans l'éducation est toujours empêchée. Les défenseurs des droits de l'homme, les militants civils et les journalistes kurdes risquent des arrestations et des poursuites judiciaires.

Certains deviennent des prisonniers d'opinion - des personnes emprisonnées pour avoir exprimé pacifiquement leurs convictions.

D'autres subissent des tortures, des procès manifestement inéquitables devant les tribunaux révolutionnaires et la peine de mort. Les minorités religieuses principalement ou partiellement kurdes sont visées par des mesures conçues pour les stigmatiser et les isoler.

L'environnement et la nature des régions sont toujours dégradés. Les forêts sont brûlées, les sources d'eau sont asséchées et quelles sont les conséquences, les rivières s'écoulent dans les tunnels souterrains à certaines régions centrales de l'Iran.

Mesdames et Messieurs,

Notre Association, Centre Zagros pour les Droits de l'Homme, appelle les autorités iraniennes à prendre des mesures concrètes pour mettre fin à la discrimination et aux violations des droits de l'homme associées, conformément aux obligations qui leur incombent en vertu du droit international.

De manière générale, notre association appelle les autorités iraniennes à :

- Prendre des mesures efficaces pour que les Kurdes et tous les autres membres des communautés minoritaires en Iran jouissent de tous les droits de l'homme ;
- Abolir toutes les lois discriminatoires à l'égard des minorités ;
- Promouvoir et protéger les droits des défenseurs des droits de l'homme appartenant aux minorités du pays ;

Je vous remercie